

GGGS



Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter
September/
Oktober
2021



Foto von Andrew Neel auf Unsplash.com

[September / Oktober 2021](#)

[Deutsch](#) | [English](#)

Liebes GGS-Mitglied,

folgende **Highlights** erwarten Sie im **September & Oktober 2021** am GGS:

- **GGG-Workshop: Die juristische Doktorarbeit**
- **PCMO@GGG-Workshop: Begutachtung von Drittmittelanträgen verstehen**

Wir wünschen Ihnen allen, dass Sie gesund & wohlbehalten bleiben.

Wenn Sie Kommentare zu unserem Newsletter oder eigene Beiträge bzw. Themenwünsche haben, freuen wir uns über eine E-Mail an info@ggs.uni-giessen.de. Das GGS-Team wünscht Ihnen viel Freude beim Lesen dieser Newsletter-Ausgabe!

Prof. Dr. Lena Rudkowski
Geschäftsführende Direktorin des GGS

Dr. Kerstin Lundström
GGG Geschäftsführung

Neuigkeiten

- > Personaländerungen am GGS
- > Ein Abschied von „Lehre 4.0 - E-Learning für den wissenschaftlichen Nachwuchs“

Veranstaltungen

- > Machine Learning with Python
- > Web Data Science: Scraping and Analyzing the Web with Python
- > Binational promovieren an der JLU im Cotutelle-Verfahren: Vorteile, Prozesse und Herausforderungen
- > Die juristische Doktorarbeit

Forschungssektionen

- > Soziale Ungleichheit und Geschlecht
- > Media, Science & Technology
- > weitere Forschungssektionen

Postdocs im Zentrum

- > GGS-Postdoc-Austausch: Zeitmanagement
- > Karrieregespräch
- > Berufungstraining
- > Begutachtung von Drittmittelanträgen verstehen
- > Ihre Referentinnen für Postdoc-Koordination am GGS

Weitere Veranstaltungen

- > From PhD to Innovator
- > Doktoranden*innen // Post-docs Special

Preise & Stipendien

- > Graduiertenstipendium der JLU
- > Daimler-Benz-Stiftung: Stipendienprogramm zur Förderung von Postdoktoranden und Juniorprofessoren 2022
- > Gerda Henkel Sonderprogramm „Sicherheit, Gesellschaft, Staat“
- > Roman Herzog Forschungspreis Soziale Marktwirtschaft 2022
- > Weitere Förderungsmöglichkeiten für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten

> Info-Reihe Familie & Karriere: Talk with individual coachings „Forget the work-life-balance. Tailor your life“

NEUIGKEITEN

PERSONALVERÄNDERUNGEN AM GGS

Die vergangenen Monate waren für uns in der GGS-Geschäftsstelle mit vielen personellen Änderungen verbunden, im Zuge derer wir einige unserer geschätzten Kolleg*innen wie Lisa Christine Baldsiefen, Amina Ouj, Sam Schneider und Louisa Rinsdorf verabschiedeten. Ende September müssen wir uns außerdem noch von Maraike Büst verabschieden, die die letzten fast vier Jahre im Projekt „Lehre 4.0“ Großartiges geleistet hat.

Aufgrund von Mittelknappheit wird es uns in näherer Zukunft voraussichtlich leider *nicht* möglich sein, diesen Verlust an Mitarbeiter*innen durch Neueinstellungen zu kompensieren. Die Geschäftsstelle setzt sich somit für den Moment aus Dr. Kerstin Lundström und Felix Wagner zusammen, die zusammen mit den Postdoc-Referentinnen Dr. Jennifer Heiny und Verena Graulich für die ca. 600 Nachwuchsmitglieder zuständig sind.

Auch wenn unser Team in absehbarer Zeit kleiner sein wird als bisher, ist es uns natürlich weiter ein Anliegen, ein serviceorientiertes Zentrum zu bleiben, in dem unsere Mitglieder die Angebote erhalten, die sie sich wünschen. Wir werden alles daransetzen, Ihnen weiterhin ein abwechslungsreiches Spektrum an Kursen, Beratungen und Programmen zu bieten.

Trotzdem sind bestimmte Änderungen angesichts der Personalsituation leider unumgänglich. Wir hoffen daher auf Ihr Verständnis, wenn das gesamte Volumen, die Bandbreite an Kursen, die wir planen und durchführen können, im kommenden Jahr ein wenig kleiner ausfällt. Auch die Bearbeitungszeit einzelner Anfragen, die uns erreichen, wird womöglich marginal länger ausfallen.

Wir bitten um Ihr Verständnis für längere Wartezeiten und die Einbußen, die damit möglicherweise verbunden sind. Wir geben weiterhin unser Bestes.

EIN ABSCHIED VON „LEHRE 4.0 - E-LEARNING FÜR DEN WISSENSCHAFTLICHEN NACHWUCHS“

Nach fast vier Jahren müssen wir uns nun Ende des Monats der Realität stellen: Das Projekt „Lehre 4.0“ wird final abgeschlossen. In dieser Zeit hat

Lehre 4.0 und das gesamte Projektteam die Weiterbildung in der digitalen Lehre an der JLU mit vielen Angeboten und vor allem neuen – ebenfalls digital gestützten – Formaten vorangebracht und vor allem bei der Umstellung auf digitale Lehre zu Beginn der Corona-Pandemie beratend zur

Seite gestanden, sei es im Rahmen von Lehre 4.0 oder auch des Kompetenzteams Digitale Lehre (KDL).

Auch jenseits des Endes werden die von Lehre 4.0 entwickelten Unterlagen und Hilfestellungen für Sie zur Verfügung stehen. Auf der Webseite finden Sie die **Mediathek** mit zahlreichen Erklärvideos und Selbstlernmaterial, die **E-Learning Map** für den sicheren Weg zur gelungenen digitalen Lehre und vieles mehr.

Dort finden Sie zudem die wichtigsten Erkenntnisse aus dem Projekt, seinen zahlreichen Bedarfserhebungen und Befragungen von Studierenden und Lehrenden, unsere „**Lessons Learned**“.

Wir bedanken uns beim gesamten Team von Lehre 4.0 und vor allem bei Maraike Büst für die tolle Zusammenarbeit und die vielen innovativen Events und Materialien, die im Projekt kreiert wurden.

[Weitere Informationen zum Projekt Lehre 4.0 finden Sie hier.](#)

VERANSTALTUNGEN

GGG-WORKSHOP: MACHINE LEARNING WITH PYTHON

Referent: Dr. Tobias Keller
Kurssprache: Englisch
Termine: 1. & 2. Oktober 2021, 9.00 – 17.00 Uhr
Ort: Präsenz – Raum 002, Licher Straße 68 (ggf. kurzfristig auch digital)

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] GGG-WORKSHOP: WEB DATA SCIENCE: SCRAPING AND ANALYZING THE WEB WITH PYTHON

FÜR DIESEN KURS SIND DERZEIT NUR NOCH WARTELISTENPLÄTZE VERFÜGBAR

Referent: Dr. Jan Kinne

Kurssprache: Englisch
Termine: 4., 11., 18. & 25. Oktober 2021 + 1. November 2021, je 9.00 – 13.00 Uhr (Vortrag) sowie 16.00 – 17.00 Uhr (Beratungen),
8. November 2021, 9.00 – 13.00 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung
ECTS: 6

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] GGS-INFORMATIONSVORLESUNG: BINATIONAL PROMOVIEREN AN DER JLU IM COTUTELLE-VERFAHREN: VORTEILE, PROZESSE UND HERAUSFORDERUNGEN

Referentinnen: Isabelle Becker & Dr. Kerstin Lundström
Kurssprache: Deutsch
Termin: 8. Oktober 2021, 10.00 – 11.00 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] GGS-WORKSHOP MIT EINZELCOACHINGS: DIE JURISTISCHE DOKTORARBEIT

Referent: Dr. Hannes Beyerbach
Kurssprache: Deutsch
Termine: Workshop: 29. Oktober 2021, 9.30 – 17.00 Uhr,
Einzelcoachings: Nach Absprache in der Folgewoche möglich
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] INFO-REIHE FAMILIE & KARRIERE: TALK WITH INDIVIDUAL COACHINGS „FORGET THE WORK-LIFE-BALANCE. TAILOR YOUR LIFE“

Referentin: Prof. Dr. Daniela Elsner
Kursprache: Englisch (Coachings Englisch oder Deutsch)
Termine: Impuls: 2. November 2021, 9.30 – 10.30 Uhr,
Einzelcoachings: 2. und 3. November (Termine werden ab dem 1. Oktober vergeben)
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> FORSCHUNGSSEKTIONEN

SOZIALE UNGLEICHHEIT UND GESCHLECHT

Sektionsleitung: Dr. Marie Reusch, Dr. Tina Jung

WRITING RETREAT

Ausrichterin: Sektion *Soziale Ungleichheit und Geschlecht*
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 30. September – 1. Oktober 2021
Ort: digital/hybrid

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

MEDIA, SCIENCE & TECHNOLOGY

Sektionsleitung: Nico Wettmann, Tristan Dohnt

WORKSHOP: DATA SESSION

Ausrichter: Sektion *Media, Science and Technology*
Veranstaltungssprache: Deutsch
14. – 15.10.2021; 09.00–13.00 Uhr

Termin: Digital (webex); Anmeldung: nico.wettmann@sowi.uni-giessen.de

Ort:

[Weitere Informationen zu dieser Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> WEITERE FORSCHUNGSEKTIONEN

ALTER(N) IN GESELLSCHAFT

Sektionsleitung: Dr. Andrea Newerla, Dirk Medebach, Verena Rothe

BEHAVIORAL AND SOCIAL FINANCE AND ACCOUNTING

Sektionsleitung: Prof. Dr. Arnt Wöhrmann, Prof. Dr. Peter Tillmann, Jenny Bethäuser, David Finck

BILDUNG UND ERZIEHUNG

Sektionsleitung: Dr. Lisa Gromala, Michelle Meier, Martin Reuter

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS (ARBEITSGRUPE)

Arbeitsgruppenleitung: PD Dr. Michael Knipper, Dr. Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Sektionsleitung: Liza Bauer, Theresa Braun

KULTUREN DES POLITISCHEN

Sektionsleitung: Dr. Jens Maeße, Thomas Linpinsel

LAW AND CULTURE (ARBEITSGRUPPE)

Arbeitsgruppenleitung: Prof. Dr. Greta Olson, Prof. Dr. Franz Reimer, Laura Borchert, Pavla Samoylova

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Sektionsleitung: Dr. Ulrike Fasbender, Sascha Abdel Hadi, Dr. Pascale Petri, Dr. Aikaterini Eleni Tsantila

POLITISCHE BILDUNG

Sektionsleitung: Prof. Dr. Sophie Schmitt, Dr. Stefan Müller, Christoph Panzer, Elia Scaramuzza, Luana Sommer

STAATLICHKEIT UND (INTERNATIONALE) TRANSFORMATIONEN

Sektionsleitung: Edith Ruvalcaba Galindo, Finn Freund, Fabian Schoeppner

> POSTDOCS IM ZENTRUM

[ONLINE] POSTDOC-AUSTAUSCH DES GGS | THEMA: ZEITMANAGEMENT

Referentin: Dr. Jennifer Heiny

Veranstaltungssprache: Deutsch

Termin: 16. September 2021, 12.00 bis 13.00 Uhr

Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zur Veranstaltungsreihe finden Sie hier.](#)

[ONLINE] KARRIEREGESPRÄCHE FÜR POSTDOCS - AUSSERUNIVERSITÄRE PERSPEKTIVEN IN INDUSTRIE, WIRTSCHAFT UND GESELLSCHAFT

Gast: Wird noch bekannt gegeben

Veranstaltungssprache: Deutsch

Termin: 5. Oktober 2021, 18.00 bis 19.30 Uhr

Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zur Veranstaltungsreihe finden Sie hier.](#)

GGG-WORKSHOP: KARRIERENTWICKLUNG FÜR POSTDOCS | BERUFUNGSTRAINING

Referentin: Prof. Dr. Bärbel Schön

Veranstaltungssprache: Deutsch

Termin: 22. Oktober 2021, 9.30 - 16.30 Uhr

Einzelcoachings: Diverse Termine am 26. Oktober 2021 oder nach Absprache
Ort: Präsenz – Raum 201, Goethestraße 58, 35390 Gießen (digital nur, falls die Umstände es erfordern)

[Weitere Informationen zur Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] PCMO@GGS-WORKSHOP: BEGUTACHTUNG VON DRITTMITTELANTRÄGEN VERSTEHEN – WORKSHOP FÜR SOZIAL- UND GEISTESWISSENSCHAFTLER*INNEN

Referent: Dr. Oliver Grewe
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 25. und 26. Oktober 2021, jeweils 9.00–13.00 Uhr
Ort: Online – weitere Informationen dazu erhalten die Teilnehmenden nach Anmeldung

[Weitere Informationen zur Veranstaltung finden Sie hier.](#)

IHRE REFERENTINNEN FÜR POSTDOC-KOORDINATION AM GGS

Verena Graulich und Dr. Jennifer Heiny sind Ihre Ansprechpartnerinnen für alle Postdoc-bezogenen Themen.

E-Mail:	Verena.Graulich@ggs.uni-giessen.de oder postdocs@ggs.uni-giessen.de	Jennifer.Heiny@ggs.uni-giessen.de oder postdocs@ggs.uni-giessen.de
Telefon:	+49 641 99 21 375	+49 641 99 21 376

> WEITERE VERANSTALTUNGEN

[ONLINE] WORKSHOP MAINZ: FROM PHD TO INNOVATOR

Termin:

25. und 26. November 2021

Ort:

Online

[Weitere Informationen zur Veranstaltung finden Sie hier.](#)

[ONLINE] SEMINAR: DOKTORANDEN*INNEN // POST-DOCS SPECIAL: WAS SIE SCHON IMMER EINMAL WISSEN WOLLTEN, UM EINE ERFOLGREICHE KARRIERE IN DEN WISSENSCHAFTEN ZU STARTEN!

Referentin: Plan W., Dr. Elisabeth Holuscha
Veranstaltungssprache: Deutsch
Termin: 01. Oktober 2021, 10-16 Uhr
Ort: Online

[Weitere Informationen zur Veranstaltung finden Sie hier.](#)

> AUSSCHREIBUNGEN FORSCHUNGSFÖRDERUNG

GRADUIERTENSTIPENDIEN DER JLU

Fördereinrichtung: Justus-Liebig-Universität Gießen
Art der Förderung: Stipendium
Zielgruppe: Promovierende aller Fachbereiche der JLU
Preisgeld: 1.200 € monatlich plus 150 € monatlichen Sach- und Reisekostenzuschuss und ggf. weitere Zuschläge über einen Zeitraum von 3 Jahren
Bewerbungsfrist: **17. September 2021**

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

DAIMLER-BENZ-STIFTUNG: STIPENDIENPROGRAMM ZUR FÖRDERUNG VON POSTDOKTORANDEN UND JUNIORPROFESSOREN 2022

Fördereinrichtung: Daimler-Benz-Stiftung
Art der Förderung: Stipendium/Förderpreis
Zielgruppe: Postdocs und Juniorprofessor*innen bzw. Leiter*innen junger Forschungsgruppen
Preisgeld: 40.000 € über einen Zeitraum von 2 Jahren, flexibel einsetzbar zur Finanzierung von Hilfskräften, technischer Ausrüstung, Forschungsreisen etc.
Bewerbungsfrist: **1. Oktober 2021**

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

GERDA-HENKEL-STIFTUNG: SONDERPROGRAMM „SICHERHEIT, GESELLSCHAFT, STAAT“

Fördereinrichtung: Gerda-Henkel-Stiftung
Art der Förderung: Flexibel: Forschungsstipendien für die Haupt-Antragstellenden, Promotions- und/oder Forschungsstipendien für Projektmitarbeitende, Personalmittel für studentische Hilfskräfte, Reisemittel, ggf. Familienzuschlag und/oder Auslandszulage
Zielgruppe: Forscher*innen, die innovative Forschung zu sicherheitspolitischen Themen betreiben, die prägend in der Zeit seit dem Kalten Krieg gelten und in der traditionellen Forschung bisher relativ unterforscht sind
Preisgeld: Bedarfsorientiert je nach beantragten Fördermitteln. Aufteilung der Gelder über bis zu 2 Jahre möglich
Bewerbungsfrist: **29. November 2021**

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

ROMAN HERZOG FORSCHUNGSPREIS SOZIALE MARKWIRTSCHAFT 2022

Fördereinrichtung: Roman Herzog Institut
Art der Förderung: Forschungspreis
Zielgruppe:

Preisgeld:

Bewerbungsfrist:

Nachwuchswissenschaftler*innen, die sich in ihren Dissertationen oder Habilitationen mit der Zukunftsfähigkeit der Sozialen Marktwirtschaft und damit mit den zentralen ordnungspolitischen Fragestellungen des 21. Jahrhunderts auseinandersetzen
35.000 € verteilt auf 3 Auszeichnungen
31. Dezember 2021

[Weitere Informationen zur Ausschreibung finden Sie hier.](#)

WEITERE FÖRDERUNGSMÖGLICHKEITEN FÜR IHRE WISSENSCHAFTLICHEN AKTIVITÄTEN

Auf der GGS-Homepage finden Sie aktuelle Hinweise und weitere Informationen zu finanziellen Förderungsmöglichkeiten- und Quellen für Ihre wissenschaftlichen Aktivitäten und Vorhaben im Rahmen von:

- Personalförderung
- Projektförderung
- Mobilitätsförderung
- Druckkostenzuschüsse und mehr!

[Weitere Informationen zu Förderungsmöglichkeiten finden Sie hier.](#)

IMPRESSUM

© 2021 [Gießener Graduiertenzentrum Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften](#) (GGS)

Justus-Liebig-Universität Gießen

Inhaltlich verantwortlich: Dr. Kerstin Lundström, GGS Geschäftsführung

Wenn Sie diesen Newsletter nicht mehr erhalten möchten, klicken Sie bitte [hier](#).



Gießener Graduiertenzentrum
Sozial-, Wirtschafts- und Rechtswissenschaften

Newsletter September/ October 2021



Photo by Andrew Neel on Unsplash.com

[September / October 2021](#)

[German](#) | [English](#)

Dear GGS member,

The following **highlights** await you in **September & October** at the GGS:

- **GGG Workshop: Die juristische Doktorarbeit**
- **PCMO@GGG-Workshop: Begutachtung von Drittmittelanträgen verstehen**

We hope you enjoy reading our newsletter and stay healthy & safe!

Should you have comments for our newsletter, wish to see your own contributions or specific topics covered in it, please tell us so via email to info@ggs.uni-giessen.de.

Professor Dr Lena Rudkowski
Director of the GGS

Dr Kerstin Lundström
GGG Managing Director

News

- > Personnel Changes at the GGS
- > A farewell to “Teaching 4.0 - E-Learning for young researchers”

Courses

- > Machine Learning with Python
- > Web Data Science: Scraping and Analyzing the Web with Python
- > Binational promovieren an der JLU im Cotutelle-Verfahren: Vorteile, Prozesse und Herausforderungen
- > Die juristische Doktorarbeit

Research Sections

- > Social Inequality and Gender
- > Media, Science & Technology
- > Further GGS research sections

Postdocs at the Centre

- > Digital Postdoc Get-Together: Time Management
- > Career Talk
- > Berufungstraining
- > Begutachtung von Drittmittelanträgen verstehen
- > Postdoc Coordinators

Further courses & events

- > From PhD to Innovator
- > Doktoranden*innen // Post-docs Special

Awards & Scholarships

- > JLU Postgraduate Scholarships
- > Daimler and Benz Foundation: Postdoctoral Scholarship Programme for 2022
- > Gerda Henkel Special Programme “Security, Society, and the State”
- > Roman Herzog Research Prize for Social Market Economy
- > Further Possibilities to Fund your Academic Activities

> Info-Series Family & Career: Talk plus individual coachings „Forget the work-life-balance. Tailor your life“

> NEWS

PERSONNEL CHANGES AT THE GGS

Over the past months, our GGS office has seen many changes in personnel, and as such we have had to say goodbye to several of our cherished colleagues like Lisa Christine Baldsiefen, Amina Ouj, Sam Schneider, and Louisa Rinsdorf. At the end of September, we also have to say goodbye to Maraike Büst, who has done a great job in the “Teaching 4.0” (“Lehre 4.0”) project over the last four years.

Due to a scarcity of capital, we will in all likelihood be *unable* to compensate their departures by hiring new colleagues in the near future. This means that – for the time being – the GGS office will consist of Dr Kerstin Lundström and Felix Wagner, who together with our postdoc coordinators Dr Jennifer Heiny and Verena Graulich will share the responsibility for the centre and its approximately 600 members.

Although our team will be smaller in the foreseeable future than it used to be, our ambition remains to be a service-oriented graduate centre where members are provided with offers tailored to their individual needs. We will continue to do everything we can to offer you a diverse range of courses, coachings, and programmes.

Having said that, some changes will be inevitable as a result of our diminished staff size. We therefore hope you will understand that the overall number of courses on offer in the upcoming year will be slightly smaller. Likewise, the time that it takes us to process individual requests and contact you back may be marginally longer.

We appreciate your understanding for longer waiting times and the inconveniences that may come with that. We will continue to do our best.

A FAREWELL TO “TEACHING 4.0 - E-LEARNING FOR YOUNG RESEARCHERS”

After almost four years, we now have to face reality at the end of the month: The project “Teaching 4.0” (Lehre 4.0) will be finally concluded.

During this time, Teaching 4.0 and the entire project team have advanced further education in digital teaching at JLU with many offers and, above all, new – also digitally supported – formats and, above all, provided counselling during the conversion to digital teaching at the beginning of the

Corona pandemic, within the framework of Teaching 4.0 as well as a member of the Digital Teaching Competence Team (KDL).

Even beyond the end, the documents and assistance developed by Lehre 4.0 will be available for you. On the website you will find the **Media Library** with numerous explanatory videos and self-learning material, the **E-learning Map** for the safe way to successful digital teaching and much more.

There you will also find the most important findings from the project, its numerous needs assessments and surveys of students and teachers, our **“Lessons Learned”**.

We would like to thank the entire Teaching 4.0 team and especially Maraike Büst for the great cooperation and the many innovative events and materials created in the project.

[Further information about the project Teaching 4.0 is available here.](#)

> COURSES

GGG WORKSHOP: MACHINE LEARNING WITH PYTHON

Lecturer: Dr Tobias Keller
Course Language: English
Dates: October 1 & 2, 2021, prospectively 9.00 am – 5.00 pm
Venue: Presence teaching – Room 002, Licher Strasse 68

[Further information is available here.](#)

[ONLINE] GGG WORKSHOP: WEB DATA SCIENCE: SCRAPING AND ANALYZING THE WEB WITH PYTHON

CURRENTLY THERE ARE ONLY WAITING LIST SLOTS AVAILABLE FOR THIS COURSE

Lecturer: Dr Jan Kinne

Course Language: English
Dates: October 4, 11, 18 & 25, and November 1, 2021, 9.00 am – 1.00 pm (lectures) and 4.00 pm – 5.00 pm (counselling) respectively, November 8, 2021, 9.00 am – 1.00 pm (final presentations)
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration
ECTS: 6

[Further information is available here.](#)

[ONLINE] GGS INFORMATIONAL EVENT: BINATIONAL PROMOVIEREN AN DER JLU IM COTUTELLE-VERFAHREN: VORTEILE, PROZESSE UND HERAUSFORDERUNGEN

Lecturers: Isabelle Becker & Dr Kerstin Lundström
Course Language: German
Date: October 8, 2021, 10.00 am – 11.00 am
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] GGS WORKSHOP WITH INDIVIDUAL COACHING: DIE JURISTISCHE DOKTORARBEIT

Lecturer: Dr Hannes Beyerbach
Course Language: German
Dates: Workshop: October 29, 2021, 9.30 am – 5.00 pm,
Individual coaching sessions can be scheduled for the following week
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] INFO-SERIES FAMILY & CAREER: TALK WITH INDIVIDUAL COACHINGS „FORGET THE WORK-LIFE-BALANCE. TAILOR YOUR LIFE“

Referentin: Prof. Dr. Daniela Elsner
Kurs Sprache: English (Coachings English or German)
Termine: Talk: November 2, 2021, 9.30 a.m. – 10.30 a.m.
Individual coachings: November 2 & 3 (Termine werden ab dem 1. Oktober vergeben)
Ort: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here.](#)

> RESEARCH SECTIONS

SOCIAL INEQUALITY AND GENDER

Section heads: Dr Tina Jung, Dr Marie Reusch

WRITING RETREAT, SECTION SOCIAL INEQUALITY AND GENDER

Initiator: Section Social Inequality and Gender
(Course) Language: German
Dates: September 30 2021 – October 1, 2021
Venue: Online/Hybrid

[Further information is available here \(in German\).](#)

MEDIA, SCIENCE & TECHNOLOGY

Section heads: Nico Wettmann, Tristan Dohnt

WORKSHOP: DATA SESSION

Initiator: Section Media, Science & Technology
(Course) Language: German

Dates: October 14 & 15, 2021; 9 am – 1 pm
Venue: Digital (webex); registration: nico.wettmann@sowi.uni-giessen.de

[Further information is available here.](#)

> FURTHER GGS RESEARCH SECTIONS:

AGE(ING) IN SOCIETY

Section heads: Dr Andrea Newerla, Dirk Medebach, Verena Rothe

BEHAVIORAL AND SOCIAL FINANCE AND ACCOUNTING

Section heads: Professor Dr Arnt Wöhrmann, Professor Dr Peter Tillmann, Jenny Bethäuser, David Finck

CULTURES OF THE POLITICAL

Section heads: Dr Jens Maeße, Thomas Linpinsel

EDUCATIONAL GOVERNANCE

Section heads: Dr Lisa Gromala, Michelle Meier, Martin Reuter

GLOBAL HEALTH AND HUMAN RIGHTS (WORKING GROUP)

Heads of working group: PD Dr Michael Knipper, Dr Sascha Krannich

HUMAN-ANIMAL STUDIES

Section heads: Liza Bauer, Theresa Braun

HUMAN RIGHTS AND DEMOCRACY

Section heads: Professor Dr Regina Kreide, Dr Jeannette Ehrmann, Hannes Kaufmann

LAW AND CULTURE (WORKING GROUP)

Heads of working group: Professor Dr Greta Olson, Professor Dr Franz Reimer, Laura Borchert, Pavla Samoylova

NORMS AND CHANGES IN GLOBAL POLITICS

Section heads: Professor Dr Helmut Breitmeier, Dr Mischa Hansel, Katrin Strobehn, Dr Falk Ostermann, Dr Alexander Reichwein, Julia Drubel, PD Dr Janne Mende

ORGANIZATIONAL BEHAVIOR & HUMAN RESOURCE MANAGEMENT

Section heads: Dr Ulrike Fasbender, Sascha Abdel Hadi, Dr Pascale Petri, Dr Katerina Tsantila

POLITICAL EDUCATION

Section heads: Professor Dr Sophie Schmitt, Dr Stefan Müller, Christoph Panzer, Elia Scaramuzza, Luana Sommer

STATEHOOD AND (INTERNATIONAL) TRANSFORMATIONS

Section heads: Edith Ruvalcaba Galindo, Finn Freund, Fabian Schoeppner

> POSTDOCS AT THE CENTRE

[ONLINE] DIGITAL POSTDOC GET-TOGETHER | THIS DAY'S TOPIC: TIME MANAGEMENT

Moderator: Dr Jennifer Heiny
Course language: German, questions can be asked in English
Date: September 16, 2021, 12.00 noon – 1.00 pm
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here.](#)

[ONLINE] CAREER TALKS - BEYOND UNIVERSITY PERSPECTIVES IN INDUSTRY, BUSINESS AND SOCIETY

Guest: To be announced
Course language: German
Date: October 5, 2021, 6.00 pm – 7.30 pm
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\)](#)

GGG-WORKSHOP: KARRIERENTWICKLUNG FÜR POSTDOCS | BERUFUNGSTRAINING

Lecturer: Professor Dr Bärbel Schön
Course language: German
Date: October 22, 2021, 9.30 am – 4.30 pm
Individual Coaching: Several appointments on October 26, 2021, other appointments will be possible with individual agreement
Venue: Presence – Room 201, Goethestrasse 58, 35390 Giessen (online only if the pandemic circumstances call for it)

[Further information is available here \(in German\).](#)

[ONLINE] PCMO@GGG-WORKSHOP: BEGUTACHTUNG VON DRITTMITTELANTRÄGEN VERSTEHEN – WORKSHOP FÜR SOZIAL- UND GEISTESWISSENSCHAFTLER*INNEN

Lecturer: Dr Oliver Grewe
Course language: German
Date: October 25 & 26, 2021, 9.00 am – 1.00 pm, respectively
Venue: Online – further information will be sent to the participants after registration

[Further information is available here \(in German\)](#)

POSTDOC COORDINATORS AT THE CENTRE

Verena Graulich and Dr Jennifer Heiny are your contact persons on all matters related to postdocs.

E-Mail:	Verena.Graulich@ggs.uni-giessen.de or postdocs@ggs.uni-giessen.de	Jennifer.Heiny@ggs.uni-giessen.de or postdocs@ggs.uni-giessen.de
Telephone:	+49 641 99 2137 5	+49 641 99 2137 6

> FURTHER COURSES & EVENTS

[ONLINE] WORKSHOP MAINZ: FROM PHD TO INNOVATOR

Date:

November 25 and 26, 2021

Venue:

Online

[*Further information is available here.*](#)

[ONLINE] SEMINAR: DOKTORANDEN*INNEN // POST-DOCS SPECIAL: WAS SIE SCHON IMMER EINMAL WISSEN WOLLTEN, UM EINE ERFOLGREICHE KARRIERE IN DEN WISSENSCHAFTEN ZU STARTEN!

Lecturer: Plan W., Dr Elisabeth Holuscha
Language: German
Date: October 1, 2021, 10 am - 4 pm
Venue: Online

[*Further information is available here.*](#)

> AWARDS AND SCHOLARSHIPS

JLU POSTGRADUATE SCHOLARSHIPS

Funding institution: Justus Liebig University
Type of funding: Postgraduate Scholarships
Target audience: PhD candidates of any discipline at JLU
Funding sum: € 1,200 plus € 150 extra allowances monthly over a period of 3 years
Application deadline: **September 17, 2021**

[*Further information is available here \(in German\).*](#)

DAIMLER AND BENZ FOUNDATION: POSTDOCTORAL SCHOLARSHIP PROGRAM FOR 2022

Funding institution: Daimler and Benz Foundation
Type of funding: Scholarship
Target audience: Postdocs, junior professors and/or heads of young research groups
Funding sum: € 40,000 over a duration of 2 years; can be used to finance academic assistants, technical equipment, research stays etc
Application deadline: **October, 1 2021**

[Further information is available here.](#)

GERDA HENKEL SPECIAL PROGRAMME „SECURITY, SOCIETY, AND THE STATE“

Funding institution: Gerda Henkel Foundation
Type of funding: Flexible: research scholarships for the main applicants, PhD scholarships and/or research funding for project employees, funds for student assistants, travel funds, family allowances etc.
Target audience: Researchers who conduct innovative research on security policy topics which are emblematic of post-Cold War times and have thus far been neglected in traditional research
Funding sum: Needs-oriented depending on the specific application. Funding payments can be distributed over a time period of up to 2 years
Application deadline: **November 29, 2021**

[Further information is available here.](#)

ROMAN HERZOG RESEARCH PRIZE FOR SOCIAL MARKET ECONOMY 2022

Funding institution: Roman Herzog Institute
Type of funding: Award
Target audience: Early career researchers who in the dissertation or postdoc ‘habilitation’ dealt with the future of social market economy and the correspondent central questions about regulatory policies in the 21st century
Funding sum: € 35,000, split among three awardees

Application deadline: **December 31, 2021**

[Further information is available here.](#)

FURTHER POSSIBILITIES TO FUND YOUR ACADEMIC ACTIVITIES

Please notice that the GGS-Homepage provides information about different ways to secure financial funding of academic activities for doctoral candidates and postdocs

- Individual Funding
- Project Funding
- Mobility Funding and more!

[Further information is available here.](#)

IMPRINT

© 2021 [Giessen Graduate Centre for Social Sciences, Business, Economics and Law \(GGS\)](#)

Justus Liebig University Giessen

Responsible for content: Dr Kerstin Lundström, GGS Managing Director

If you do not want to receive our newsletter any longer, please cancel [here](#).